



Los distintos ríos que atraviesan el término municipal de Yeste, crean espacios de gran valor paisajístico

na. A pesar de ello, Yeste había conseguido formar durante los siglos bajomedievales un extenso término casi despoblado que abarcaba también a las actuales tierras de Nerpio. La puesta en cultivo de amplias superficies en las aldeas de alrededor, además de la utilización de los pastos y montes para la ganadería, fueron la base del desarrollo demográfico experimentado por la villa durante el siglo XVI, que le permitió pasar de los 1.300 habitantes que aproximadamente tenía en 1468, a los 5.000 que vivían en ella en el año 1575. Este fuerte incremento demográfico fue acompañado de un gran desarrollo económico que propició la construcción de los principales monumentos que, aún hoy, existen en la villa.

En la actualidad los visitantes pueden revivir parte de la historia de Yeste realizando la Ruta de las Atalayas, una propuesta de senderismo cultural de más de 100 km de recorrido, divididos en pequeños tramos, con los que los amantes de la naturaleza pueden ir visitando, con ayuda de GPS, las diversas torres de vigilancia en las que se ha instalado una marquesina informativa.

Enclaves naturales de interés turístico

El término municipal de Yeste posee una gran variedad de enclaves naturales característicos debido a que se dan distintos ambientes ecológicos, apareciendo así desde zonas de alta montaña hasta ambientes acuáticos, terrenos adeshados, densos pinares, vegetación ribereña, soleados espartales... Esta gran diversidad se ve favorecida por cursos de agua que atraviesan el municipio como es el río Segura y el río Tus.

El río Segura, tras su paso por esta zona, encuentra aldeas como Góntar, Parolix, La Donal o La Graya. A su margen izquierda, en lo alto de la sierra, a los pies del Calar de la Sima se encuentran Paules, Arguellite, Los Prados y Plañel. Este tramo del río Segura (zona alta-media) cuenta con



Embalse de la Fuensanta, en el término municipal de Yeste, Albacete.

una importante vegetación de ribera como son sauces, chopos, olmos..., los cuales dan cobijo a multitud de aves, jilgueros, ruiseñores, pelirrojos, mirlos, carboneros, herrerillos, etc. También la presencia de la nutria es un importante bioindicador de la pureza de sus aguas.

El río Tus es un afluente del río Segura, los cuales se unen en el embalse de la Fuensanta, y nace cerca de Segura de la Sierra. En la pedanía de Tus se encuentran caseríos tales como Los Giles, El

Villar, Vado de Tus o Collado Tornero. A lo largo de su recorrido, el río Tus recoge aguas de las vertientes este y sur del Calar del Mundo, Sierra del Cujón y la vertiente septentrional de las Sierras de la Molata y del Ardal. El río Tus ha labrado un profundo cañón de 3'5 km en materiales dolomíticos. A la altura de los Baños de Tus aparece una fuente hidrotermal con una temperatura de 26°C, cuyo origen se explica por la presencia de una falla de gran salto que originó la extrusión volcánica, afloran-

do los materiales de edad jurásica.

A 6 km aproximadamente del casco urbano de Yeste, se encuentra el Monte Ardal con 1.440 m, desde donde puede contemplarse una panorámica del valle del Segura y aldeas como Tus, Moropeche, Majada Carrasca y Llano de la Torre.

Al oeste del término, a 15 km, se encuentran los montes de Tinjarra, lugar donde abundan la cabra montés, jabalí, zorro, jineta, turón, ardilla, águila, perdiz, conejo, etc.

Puente del embalse de la Fuensanta, en el término municipal de Yeste, Albacete.

